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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

СПАСИБО 
ЗА ПОЗДРАВЛЕНИЕ
Недавно на Орловщине отпраздновали

60�летие орловского спорта.
Я как человек, который посвятил ор�

ловскому спорту 45 лет, был очень тронут
поздравлением председателя областного
Совета народных депутатов, секретаря
регионального политсовета партии "Еди�
ная Россия" Ивана Яковлевича Мосякина. 

Теперь в память об этой важной для ор�
ловского спорта дате у меня есть поздра�
вительный диплом с личной подписью
Ивана Яковлевича Мосякина. 

Спасибо за теплоту и искренность!
Александр Федорович НЕВРЕДИНОВ.

Ветеран Великой Отечественной
войны, ветеран труда и спорта.

ЗАБОТА О ДЕТЯХ
В наше время собрать детей в школу

порой бывает очень сложно — не хватает
средств. Во мценском центре социальной
помощи нам  оказали материальную по�
мощь по приобретению учебников, заку�
пили одежду, обувь и наборы школьно�
письменных принадлежностей. 

Мы выражаем огромную благодар�
ность администрации Орловской области
и лично губернатору Е.С. Строеву за чут�
кость и проявленную заботу о наших де�
тях. Мы признательны за то, что близко
приняты наши проблемы, за то, что по�
могли в финансировании акции "Дорога в
школу".

Вместе со словами благодарности
примите наши пожелания всего наилуч�
шего.

С уважением родители школьников: 
МАСТЕРЕНКОВА, ЕРМАКОВА,

БОЛЬШАКОВА, КУТУЗОВА,
АФАНАСЬЕВА, КМЕТЬ, ГОРЕЛКОВА,

САВЕЛЬЕВА, ФИЛИППОВА,
МАКУШКИНА.

ДОБРОЕ СЛОВО
ЛУЧШЕ ЛЕКАРСТВА
По словам М.В. Щекотихиной, всю

свою жизнь она посвятила людям. И сей�
час, будучи в преклонном возрасте, не от�
казывает соседям, знакомым в помощи.
Домашний телефон Марии Васильевны
всегда в "состоянии цейтнота": она звонит
в нужные инстанции и даже надоедает
иногда, но обязательно добивается свое�
го. Одним по пенсии хлопочет, другим по�
могает найти правильный выход из нелег�
кой ситуации. Благодаря ей одному бес�
помощному человеку в доме�интернате
для инвалидов место выделили.

Но вот самой Марии Васильевне, инва�
лиду II группы, понадобилась медицин�
ская помощь, и рядом с ней в больнице
им. Боткина оказались такие же отзывчи�
вые люди. Об этом и сообщила она в сво�
ем письме.

"Дорогая редакция! 
Хочу через вашу газету поблагодарить

врача хирургического отделения больни�
цы им. Боткина Николая Ивановича Рома�
нова. Меня положили на обследование.
Для назначения лечения необходимо бы�
ло пройти болезненные процедуры, и
доктор все это время поддерживал меня,
успокаивал, держал за руку. От его до�
брых слов я забывала о том, что больно.
И, слава Богу, обошлось без хирургичес�
кого вмешательства. Николай Иванович
пригласил консультанта�невропатолога,
тот назначил свое лечение.

Пришлось в больнице полежать неко�
торое время. Я наблюдала, какая тяжелая
работа у медицинского персонала хирур�
гического отделения. Но сестрички очень
терпеливые — все добрые, отзывчивые,
все делают аккуратно, чтобы не причи�
нить боль пациенту. Своей добротой, лас�
ковыми словами снимают боль, а как де�
лают уколы — даже не ощущаешь!

Хочется сказать и о санитарках. Им то�
же нелегко — одних использованных бин�
тов уйма. А ведь еще и порядок, чистоту
везде поддерживают. Больные же — люди
разные, бывает, и неаккуратные. Но сани�
тарочки не ропщут, выполняя даже лиш�
нюю работу.

Я думаю, это Николай Иванович подает
пример своему персоналу. С любым во�
просом можно к нему подойти — никогда
не оставит без внимания.

Спасибо им, добрым людям, за чуткое
отношение к больным, за добрые слова,
которые порой помогают лучше лекар�
ства".

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Вчера состоялось заседание

коллегии области, которое провел

губернатор Орловской области 

Е.С. Строев.
Первым на заседании был рассмотрен

вопрос "О развитии семейных форм уст(

ройства детей(сирот, оставшихся без по(

печения родителей, в Орловской облас(

ти".

По информации заместителя руководите�
ля департамента социальной политики обла�
сти С.А. Романовой, заместителя начальника
управления социальной защиты населения
В.М. Мильшина, по состоянию на 1 сентября
на воспитании в семьях находятся 3037 де�
тей�сирот, оставшихся без попечения роди�
телей, в т. ч. под опекой (попечительством) —
1952, на усыновлении — 996, в приемных се�
мьях — 89 несовершеннолетних граждан. За
восемь месяцев 2007 года по сравнению с
аналогичным периодом 2006�го количество
детей, устроенных в семьи, увеличилось на
99.

На поддержку семей, воспитывающих де�
тей�сирот и детей, оставшихся без попече�
ния родителей, из средств консолидирован�
ного бюджета в текущем году направлено бо�
лее 40 млн. рублей.

Подводя итоги обсуждения вопроса, гу�
бернатор подчеркнул, что вопрос социальной
защиты детей�сирот находится на постоян�
ном контроле органов государственной влас�
ти области.

Семья является идеальной средой для
воспитания детей, позволяющей обеспечить
ребенку максимум заботы и душевного теп�
ла, воспитать в нем лучшие гражданские ка�
чества. 

Органам опеки и попечительства следует
тщательно анализировать, в какие семьи
передаются дети, осуществлять постоянный
контроль за положением ребенка в приемной
семье с целью исключения негуманного от�
ношения к нему.

Одновременно необходимо продолжать
оказывать всестороннюю поддержку систе�
ме материнства и детства, при усыновлении
ребенка отдавать предпочтение семьям из
Орловской области.

"Речь идет не только об обретении ребен�
ком семьи. Заложен фундамент по искорене�
нию в будущем проблемы отказа от детей,
потому что ребенок, воспитанный в семье,
сам станет ориентироваться на создание
впоследствии собственной ячейки обще�
ства", — подчеркнул Е.С. Строев.

Вторым на заседании был рассмотрен

вопрос "О работе управления строитель(

ства департамента строительной и жи(

лищно(коммунальной политики облас(

ти". 

По информации начальника управления
строительства, заместителя руководителя
департамента строительной и жилищно�ком�
мунальной политики области А.В. Гаврилина,
на Орловщине по направлению экономичес�
кой деятельности "Строительство" работают
1038 организаций и предприятий, в том чис�
ле более 400 малых предприятий. 

Крупнейшими строительными организа�
циями являются ОАО "Орелстрой", ОАО
"Орелагропромстрой". Малое предпринима�
тельство обеспечивает 20% всей строитель�
ной продукции. 

Ввод жилья в 2006 году составил 252,6
тыс. квадратных метров. За январь — август
2007 года в эксплуатацию введено 122,6 тыс.
квадратных метров жилья, в т. ч. индивиду�
альное жилищное строительство — 38,1 тыс.
квадратных метров.

В соответствии с действующими феде�
ральными программами и реализацией при�
оритетного национального проекта "Доступ�
ное и комфортное жилье — гражданам Рос�
сии" выполняется задача по организации
массового жилищного строительства. С уче�
том аграрной специфики области приоритет�
ным является малоэтажное строительство
как инструмент возрождения сельских посе�
лений и улучшения демографической ситуа�
ции на Орловщине.

Подводя итоги обсуждения, губернатор
подчеркнул, что ежегодное наращивание
объемов ввода в эксплуатацию жилья на Ор�
ловщине свидетельствует о высоком потен�
циале строительных организаций, постоян�
ном увеличении спроса на недвижимость.

Необходимо совершенствовать и расши�
рять производственную базу строительных
предприятий, в т. ч. открывать новые заводы
по производству цемента, кирпича и железо�
бетонных конструкций.

Следует укреплять существующие и со�
здавать новые строительные организации в
районах области, активнее использовать на
практике достижения науки, осуществлять
строительство домов в соответствии с требо�
ваниями времени, при возведении зданий
использовать оригинальные дизайнерские
решения, применять современные долговеч�
ные материалы.

Наряду со строительством нового жилья
перспективной является модернизация зда�
ний, что существенно продляет срок их служ�
бы. 

Поставлена задача проводить планомер�
ную работу по увеличению доступности при�
обретаемого жилья для широких масс насе�
ления путем расширения ипотечного креди�
тования, снижения процентных ставок по
кредитам.

В заседании коллегии области приняли
участие председатель областного Совета на�
родных депутатов И.Я. Мосякин, главный фе�
деральный инспектор в Орловской области
В.В. Кабанов.

Соб. инф.

Заседание 
коллегии
области

(Окончание. 

Начало на 13й стр.)

Среди таких кричалок выде�
лялась фраза, запомнив�
шаяся с прошлогоднего из�

гнания американцев из Крыма:
"Янки, гоу хоум!" Участники кон�
ференции — в основном пожилые
женщины, — смущенно посмот�
рев на такую встречу, поспешили
подняться в зал. 

С пропуском журналистов воз�
никла заминка. Молодой человек
в черном свитере, стоявший на
входе, долго изучал мое редакци�
онное удостоверение. Потом, по�
просив подождать у прикрытой
двери, ушел сверять аккредита�
ционные списки. Наконец вход
прессе решили не ограничивать.   

Перед началом конференции
всем посетителям предлагалось
вооружиться газетами "Друг на�
рода" и "Марш несогласных", а
также анкетами вероятных оппо�
зиционных кандидатов в прези�
денты страны. Оппозиционеров,
судя по подборке "Другой Рос�
сии", у нас немало. В анкетах
можно было увидеть и известные
фигуры — Зюганова, Явлинского,
и экзотические, вроде шахматис�
та Каспарова, и полузабытые —
банкира Геращенко, депутата
Рыжкова, экс�премьера Касьяно�

ва, и совсем не�
ожиданные. К
примеру, вам что�
нибудь известно о
п р е з и д е н т с к и х
амбициях писате�
лей Владимира
Буковского или
Сергея Гуляева? А
ведь именно их инициативные
группы выдвигают на место Пути�
на. Так�то, "Другая Россия" не ме�
лочится.

Зал, где предстояло обсужде�
ние кандидатур, был разукрашен
флагами. Малоизвестный стяг
оппозиционеров соседствовал с
более знакомой в Орле символи�
кой, напоминавшей о нацболах.
Напомним, что деятельность этой
партии прокуратура сочла неза�
конной, символика, в том числе и
национал�большевистский флаг,
была запрещена. В результате
ребята просто поменяли цвета
своего штандарта на черно�бе�
лые. Теперь их флаг очень напо�
минает пиратское знамя. Под
этаким "веселым Роджером" и
восседал президиум "Другой
России".    

Руководить работой президиу�
ма конференции была избрана
председатель комитета солдат�
ских матерей В.В. Старовойтова.  

В повестке дня помимо канди�
дата в президенты страны пред�
лагалось обсудить и более проза�
ические вопросы: кому ехать на
съезд "Другой России", стоит ли
выдвигать альтернативный спи�
сок кандидатов на выборы в Госу�
дарственную Думу и кого в него
включить от Орловщины. Пояс�
ним, что, поскольку "Другая Рос�
сия" не является политической
партией, по действующему зако�
нодательству она не может пре�
тендовать на места в Думе. То
есть игра в альтернативные спис�
ки "депутатов" — это только са�
морекламный ход.  

Присутствовавшая в зале мо�
лодежь, вовсю используя свобо�
ды демократического выбора,
принялась юродствовать: "Вне�
сти в список кандидатуру гиганта
мысли, отца русской демократии
— орловского правозащитника
Дмитрия Краюхина!" Предложе�
ние уж было собирались поста�

вить на голосование, да Дмитрий
Александрович взял самоотвод.   

Впрочем, в состоявшемся диа�
логе прозвучали не только шутки. 

Георгий Саркисян: 
— "Другая Россия" — полити�

ческая сила, которая предлагает
оппозиционный путь, все иные
партии на федеральном уровне
контролируются президентской
администрацией. Есть так назы�
ваемая системная оппозиция, в

которую входит и
КПРФ, но на феде�
ральном уровне ни
для кого не секрет,
что Зюганов вхож в
администрацию пре�
зидента. Можно до�
гадаться — зачем.
Он, Зюганов, заяв�
лял о категоричес�
ком неприятии "Дру�
гой России", он кри�
тиковал марши несо�
гласных. 

Валентин Стеба�
ков: 

— Сегодня нужно
голосовать не серд�
цем, а разумом. Кас�
паров — честный че�
ловек, но у него нет
опыта управления.
Если его выберут
президентом, смо�
жет ли он управлять
страной или это бу�
дет период анархии,
подобной той, что
была в начале 1990�х
гг.? Господин Гера�
щенко, при всем ува�
жении, уже сильно в
возрасте (цитируем

по стенограмме. — Ред.). Я ду�
маю, самая лучшая кандидатура
— Михаила Касьянова. У него
есть опыт управления, есть под�
держка и внутри страны, и его
знают на Западе. Считаю, что из
предлагаемых кандидатов ни
один на самом деле не хочет
быть избранным. У того же Зюга�
нова был реальный шанс в 1996
году, он сам от него отказался:
изображать вечного оппозицио�

нера проще, и никакой ответ�
ственности на себя брать не нуж�
но. Реальная оппозиция может
победить только в одном случае
— как это было на Украине! 

Виктор Зырянов, представля�
ющий движение СКМ:

— Необходимо сближение
"Другой России" с КПРФ, без это�
го "Другая Россия" обречена.
Хоть мы и знаем, что Зюганов —
прокремлевский политик, но ина�
че шансов нет.

Выкрики с места: 
— Не понял предыдущего вы�

ступающего: как сегодняшняя ко�
алиция может сотрудничать с
КПРФ — ценности и установки
разные! "Другая Россия" — это
что�то либеральное, а у КПРФ со�
всем иные идеи. 

Председатель: 
— Очень интересные мнения.

Молодежь активна, как никогда!
Люди пожилого возраста, не
стесняйтесь — на то и конферен�
ция, чтобы выразить свое мне�
ние.

Выкрики с места:
— Нет лидера настоящего у

оппозиции. Те, которые показы�
вают президентские амбиции, на
самом деле просто хотят к кор�
мушке подобраться! 

Дебаты завершились тайным
голосованием. Роль урны для
бюллетеней выполняла коробка
из�под ксероксной бумаги, в ко�
торой организаторы прорезали
дырочку. Просунув в нее сверну�
тые бумажки, многие участники
конференции поспешили разой�
тись по своим делам, не дожида�
ясь подсчета голосов.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Клоунада 
граждановедения

Приоритеты новой программы опре�
делила Военно�промышленная комис�
сия под руководством первого вице�
премьера Сергея Иванова. Образно го�
воря, ВПК — это сито, через которое за�
казы силовиков на новую технику и ору�
жие попадают в оборонную промыш�
ленность. Кроме того, комиссия рас�
пределяет гособоронзаказ, следит за
его выполнением и, что называется, го�
ловой отвечает перед правительством
за конечный результат.

Следующая трехлетка в этом смысле
не станет исключением. Поэтому оче�
редное заседание ВПК Сергей Иванов
целиком посвятил предстоящей в 2008
—2010 годах работе. Она будет иметь
несколько особенностей. Технику для
силовиков будут делать по долгосроч�
ным контрактам. Современный танк, ра�
кета, подлодка или самолет за месяц не
создаются. Речь идет как минимум о
трехлетних контрактах, а по наиболее
сложным оружейно�техническим проек�
там — о значительно больших сроках.

— Такие контракты должны заклю�
чаться не только на продукцию с дли�
тельным технологическим циклом, но и
на всю номенклатуру закупок вооруже�
ния, военной и специальной техники,
предусмотренных программой воору�
жения, — подчеркнул первый вице�пре�
мьер.

Сейчас в стране действуют две такие
программы, рассчитанные до 2010 и до
2015 годов. На их безусловное выполне�
ние комиссия ориентирует новый госу�
дарственный оборонный заказ. Сергей
Иванов напомнил, что кабинет минист�

ров издал специальное постановление
по развитию вооружения и военной тех�
ники.

Однако в проекте трехлетнего доку�
мента Иванов обнаружил нестыковки с

программами вооружения и не скрывал
по этому поводу недоумения. Дело в
том, что по закону любые отклонения от
заложенных там требований министры�
силовики обязаны согласовывать с пре�
зидентом страны, который эти програм�
мы утверждал. По данным первого ви�

це�премьера, ни один руково�
дитель своих представлений
по этому поводу главе государ�
ства не подавал.

Все эти вопросы придется
урегулировать до 11 октября. А
еще надо согласовать новый
гособоронзаказ с федеральны�
ми целевыми программами по
утилизации вооружения и во�
енной техники и развитию обо�
ронно�промышленного ком�
плекса страны, проследить за
правильной организацией кон�
курсных процедур и своевре�
менным размещением зака�
зов. Иванов напомнил членам
комиссии, что в новом доку�
менте должны найти отраже�
ние требования президента по

развитию стратегических ядерных сил и
воздушно�космической обороны Рос�
сии.

Что и говорить, задачи серьезные, и
многое для их решения уже делается. В

частности, подготовлены проекты по�
становлений правительства, определя�
ющие процедуру ведения реестра един�
ственных в России поставщиков воору�
жения и военной техники и порядок
формирования цен на такую продукцию.
Проще говоря, монополисты на внут�
реннем оружейном рынке теперь не
смогут выставлять счет военным "от фо�
наря" , заранее зная, что альтернативы у
покупателя нет. По словам Иванова, эти
документы в ближайшее время внесут
на рассмотрение в правительство.

Ценообразование на оборонную про�
дукцию — очень деликатная сфера. Не
случайно в конце августа Военно�про�
мышленная комиссия специально раз�
биралась с этим вопросом и одобрила
концепцию регулирования таких цен.
Другая особенность нового гособорон�
заказа связана с созданием Федераль�
ного агентства по поставкам вооруже�
ния, военной, специальной техники и
материальных средств. Уже с будущего
года силовики смогут пополнять свои
арсеналы через единое окно. Причем
прохождение заказов и их финансиро�
вание будут абсолютно прозрачными.
Таким образом, надеются в правитель�
стве, станет легче контролировать де�
нежные потоки на всех этапах реализа�
ции гособоронзаказа. Речь идет о гро�
мадных суммах. Например, в нынешнем
году только в Минобороны направили
300 миллиардов бюджетных рублей, в
том числе 144 миллиарда на закупку во�
оружения и боевой техники. Учитывая,
что гособоронзаказ ежегодно увеличи�
вается примерно на треть, в ближайшие
три года суммарные ассигнования по
этой статье приблизятся к полутора
триллионам. А на программу вооруже�
ния до 2015�го выделяют пять триллио�
нов рублей.

"Российская газета".

Армия сделала заказ
В начале октября Правительство России рассмотрит

государственный оборонный заказ на три года. Вслед 

за федеральным бюджетом масштабную программу

перевооружения армии впервые подстраивают под

среднесрочное планирование.

— С уборкой свеклы
благодаря современной
высокопроизводитель�
ной технике, кстати, по�
зволяющей в десятки
раз экономить на горю�
чем, проблем нет, — го�
ворит генеральный ди�
ректор ООО "Орелагро�
инвест" Владимир Ива�
нович Черняков. —
Сложность в другом.
Чрезвычайно трудно в
такую погоду вывозить
свеклу с полей. Груже�

ные КамАЗы буксуют,
приходится буквально
вытаскивать их с полей
тракторами. И все же на�
деемся завершить убор�
ку сахарной свеклы в оп�
тимальные сроки.

На уборке заняты опыт�
ные механизаторы из Ма�
лоархангельского, Глазу�
новского районов. Рабо�
тать на импортной техни�
ке им не впервой. Е.Н. Че�
лядинов, С.А. Дроздов,
Д.В. Савичев, Л.И. Тем�

нов, Н.А. Агарков и другие
комбайнеры трудятся в
круглосуточном режиме.
Оплата труда механизато�
ров вполне устраивает. До
начала уборки сахарной
свеклы они были заняты
на жатве. За труд получи�
ли по 35—40 тысяч руб�
лей; на свеклоуборке рас�
считывают заработать
около 80 тысяч рублей.

Наталья ЗАРУБИНА.

Малоархангельский

район.

«Сладкое» поле
Дождливая погода, пришедшая на смену теплым дням начала
осени, не становится препятствием для свекловодов 
ООО "Орелагроинвест" (подразделение "Орловского лидера",
головная компания — "Белый фрегат"), которые активно ведут
уборку сахарной свеклы. На полях общей площадью 2400
гектаров работают шесть немецких комбайнов "РОПА". Даже
ливни не помеха мощным машинам: каждая в сутки убирает 
до 30 гектаров свеклы. Сырье укладывают в кагаты, затем 
оно отправляется на Колпнянский сахарный завод.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

По госпрограмме вооружений до 2015 года планируется поставить в

войска более 30 шахтных пусковых установок и командных пунктов, а так(

же более 50 грунтовых подвижных комплексов "Тополь(М". Будет увели(

чен авиапарк стратегических авиационных ракетоносцев Ту(160 и 

Ту(95МС до 50 единиц. В серийное производство запустят атомные ра(

кетные подлодки проекта 955 "Борей" с ракетным комплексом "Булава".

Будет завершено строительство стартовых космических комплексов "Ан(

гара" и "Союз(2". Перевооружение ждет 40 танковых, 97 мотострелковых

и 50 десантных батальонов. Пять ракетных бригад Сухопутных войск ос(

настят новейшим ракетным комплексом "Искандер(М", а два реактивных

полка — модернизированной реактивной системой залпового огня "Ура(

ган(1М". Всего в рамках этой программы в армии и на флоте заменят око(

ло 45 процентов имеющейся боевой техники.


